

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Peneletian ini memperoleh data sebanyak 36 tuturan motivasi Merry Riana yang bermodus imperatif dan mengandung implikatur berdasarkan 20 video yang terdiri dari 5 tema yang dipilih pada acara Metro Tv *I'm Impossible* edisi februari sampai maret 2019 yang diambil dari *youtube*.

1. Berdasarkan data tersebut diperoleh 26 implikatur konvensional yang bermodus imperatif dengan rincian sebagai berikut : 13 bermodus perintah, 9 bermodus ajakan dan 4 bermodus permintaan. Implikatur konvensional bermodus imperatif berupa perintah lebih mendominasi daripada modus yang lain. Merry Riana sering memotivasi yang bermakna perintah daripada ajakan dan permintaan, hal tersebut karena isi motivasi Merry Riana bertujuan untuk memerintahkan seseorang agar mau mengikuti apa yang disampaikan dalam motivasinya.
2. Berdasarkan data tersebut diperoleh diperoleh 10 implikatur nonkonvensional yang bermodus imperatif dengan rincian sebagai berikut : 4 bermodus perintah, 4 bermodus ajakan dan 2 bermodus permintaan. Implikatur nonkonvensional bermodus ajakan lebih sedikit dibandingkan modus perintah dan permintaan. Hal tersebut karena Merry Riana jarang memotivasi yang isinya untuk mengajak seseorang, Merry Riana lebih suka memotivasi dengan memerintahkan agar Audien mempratekkan apa yang ada dalam motivasinya.
3. Berdasarkan data tersebut diperoleh 26 Implikatur konvensional yang mengandung fungsi tuturan dengan rincian sebagai berikut : 15 implikatur konvensional yang mengandung fungsi tuturan direktif, implikatur 3 konvensional yang mengandung fungsi deklaratif, dan 8 implikatur konvensional yang mengandung fungsi representatif. Implikatur konvensional yang memiliki fungsi direktif lebih mendominasi daripada fungsi yang lain. Motivasi Merry Riana banyak yang berupa nasihat, solusi,

dan nasihat sehingga kebanyakan isi motivasinya bermakna direktif yang meliputi memerintah, memohon, mengajak, dan menyarankan.

4. Berdasarkan data tersebut diperoleh diperoleh 10 implikatur nonkonvensional yang mengandung fungsi tuturan dengan rincian sebagai berikut : 2 implikatur nonkonvensional yang mengandung fungsi tuturan direktif dan 8 implikatur nonkonvensional yang mengandung fungsi representatif. Implikatur nonkonvensional tidak ada yang mengandung fungsi deklaratif karena Merry Riana jarang sekali memotivasi yang berisi melarang, memutuskan dan membatalkan dengan menggunakan bahasa yang tidak bisa langsung dimengerti oleh orang lain.

B. Saran

Setelah mengetahui implikatur yang ada pada ungkapan motivasi Merry Riana, peneliti menyampaikan beberapa saran yaitu dengan mengetahui modus imperative dan fungsi tuturannya, diharapkan apabila hendak memotivasi orang lain lebih selektiflah dalam menggunakan kalimat, gunakanlah diksi yang menarik agar apa yang ingin diungkapkan bisa dimengerti dan orang bisa memahami makna dari motivasi tersebut.

Mahasiswa Prodi Bahasa dan Sastra Indonesia hendaknya mengimplikasikan pengetahuan tentang bentuk implikatur yang memiliki fungsi tertentu dalam memotivasi atau memberikan nasehat kepada murid, teman ataupun keluarganya, agar pendengar tertarik dengan apa yang ingin diungkapkan, sehingga pendengar bisa mengambil manfaat dari apa yang diungkapkan. Untuk pembaca dan lainnya dapat lebih memilih kata dalam dalam memotivasi orang lain agar menarik dan mudah dipahami.